
 

Evangile Mc 10,1719 

 

 

 « Comme  Jésus  se mettait  en  route, un homme  vint  en 
courant et se jeta à genoux devant lui… » (Mc 10,17a) 
 Un homme vint en courant… Il a hâte,  il est pressé de rejoindre 
Jésus… à tel point qu’il empêche Jésus de poursuivre sa route! Et 
Jésus se  laisse déranger par  lui, arrêté par  lui….  Jésus n’est pas 
l’homme  des  agendas…  des  plannings  serrés…!   Jésus  est  celui 
qui passe en faisant le bien… il écoute, il guérit, il réconforte… il 
accueille... il est celui qui se fait proche… 
 

L’homme a hâte de rejoindre Jésus, d’entendre une parole de lui. Cet homme est habité par un 
désir  fort,  intense… Qu’attendons‐nous  du  Seigneur?  Qu’est‐ce  qui  nous  pousse  vers  Lui? 
Quelle est notre hâte, notre désir? 

 « Bon Maître,  que  doisje  faire  pour  avoir  en  héritage  la  vie  éternelle  ?   »  (Mc 
10,17b) 

« Une telle question devait plaire à Jésus – dit St Clément d’Alexandrie – car elle le mettait bien 
dans son rôle. C’était la vie qui était interrogée sur la vie, le Sauveur sur le Salut… » 
« J’admire – dit Théophylacte,  –  ce  jeune homme qui  pendant que  les  autres demandent des 
miracles,  demande  la  vie  éternelle :  il  comprend  que  ce  que  Jésus  apporte,  c’est  la  vie 
éternelle » 
 
Qu’estce que je  demande au Seigneur? La  vie éternelle? … « Ce devenir ce que je suis et ce que 
j’ai toujours été et ce que je suis appelé à être en plénitude » (Sr Joan Chittister). 
Jésus par sa vie, par sa mort et sa résurrection nous conduit à cette plénitude de vie : 
Oui, telle est la volonté de mon Père, quiconque voit le Fils et croit en lui ait la vie éternelle, et je le 
ressusciterai au dernier jour. » (Jn 17,3) 
Or, la vie éternelle, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul véritable Dieu, et celui que tu as envoyé, 
JésusChrist. (Jn 6,40) 

« Le ciel s’est être un avec le Christ,  
le ciel a le caractère de l’adoration ».  

(Cardinal J. Ratzinger – L’esprit de la liturgie) 
 
‐ « Bon Maître, que doisje faire pour avoir en héritage la vie éternelle ? »  

« Bon maître »… Cet homme est juif, il reconnaît en Jésus un maître de la Torah. Le juif choisit 
son  maître…  Le  maître  regroupe  des  disciples  autour  de  lui  pour  qu’ils  voient  comment  le 
maître  vit  la  Torah  qu’il  enseigne.  Etre  fidèle  au maître,  c’est  aller  plus  loin  que  lui  dans  la 
pratique  de  la  Torah.  Le  disciple  cite  les  paroles  du  maître,  sinon  il  est  un  voleur. Il  y  a 
identification totale entre le maître et le disciple mais aucun sage juif n’oserait demander à son 
disciple de partager son destin jusqu’à la mort. 



 
Jésus l’a fait: « Le disciple n’est pas audessus du maître ; tout disciple accompli sera comme son 
maître. » (Lc 6 ,40) 
Jésus dira : on vous a dit, moi  je vous dis ! D’où lui vient cette autorité ? Il ne se réfère à aucun 
maître. « Il les enseignait en homme qui a autorité, et non pas comme leurs scribes » (Mt 7,29). Sa 
source est Dieu,  le Père.  Jésus parle à partir de  la bouche de  la puissance.  il  coïncide avec  la 
bouche de la Puissance puisqu’il est Dieu. Nous avons pour maître: Jésus, le Verbe fait chair. 
L’homme  qui  s’approche  de  Jésus  dit  « que doisje  faire pour  recevoir  en héritage ».  Or  Jésus 
l’appelle à ETRE!  Mais l’homme dit à Jésus « que doisje faire ? »  « Faire» est important pour un 
fils d’Israël. Vivre l’Ecriture pour la comprendre…  la mettre en pratique pour la comprendre! 
Un  midrash  du  Livre  du  Lévitique  à  propos  de  Lv  22,  31 :  « Vous  garderez  mes 
commandements et les mettrez en pratique. Je suis YHWH » : 
« Moïse convoqua tout  Israël et  leur dit  : Ecoute, Israël,  les  lois et  les coutumes que  je prononce 
aujourd’hui à vos oreilles. Apprenezles et gardezles pour les mettre en pratique. » (Dt 5,1) 
C’est ainsi que l’Ecriture livre son message à celui ou celle qui la lit. Si nous acceptons de nous 
laisser  interpeller par  la présence qui habite  la  Sainte Ecriture, nous pouvons y découvrir  la 
voix du fin silence qui habite notre coeur. Jésus dira à Nathanaël ? « Je t’ai vu sous le figuier… » 
c’est à dire « je t’ai vu à l’ombre de la Torah » car à l’ombre de cet arbre, Nathanaël étudiait la 
Torah. Demeurer à l’ombre des Ecritures. Demeurer à l’ombre de l’Evangile. 
 

‐ « Jésus lui dit : " Pourquoi m'appellestu bon ? Personne n'est bon, que Dieu seul. »  
(Mc 10,18) 

 
Profession de foi d’un fils d’Israël ! Profession de foi de Jésus qui correspond à Dt 6 [4] Ecoute, 
Israël : YHWH notre Dieu est le seul YHWH. 
 
Profession de foi reprise en Mt 19,17 « Jésus lui dit : "Qu'astu à m'interroger sur ce qui est bon ? 
« Unique est celui qui  est bon »  
 
« Dans  l’homme  le meilleur  ‐  dit  Origène  ‐  il  n’y  a  qu’un  bien  relatif :  pour  trouver  la  bonté 
absolue, il faut aller jusqu’à Dieu ». 
 
 « Jésus ‐ dit St Ambroise ‐ ne repousse pas la qualité que cet homme lui attribue mais il veut 
rendre sa foi plus complète. Il veut élever la foi de cet homme qui ne voyait en lui qu’un maître, 
jusqu’à l’idée de Dieu » 
 
Suivre les sages, c’est remonter à la source et recevoir soi‐même la Torah. Les maîtres sont un 
canal et  Jésus dira : « je suis  le chemin » « je suis  la porte » « je suis  le berger »… « Qui me voit,  
voit le Père » « Qui veut aller au Père doit passer par moi » 
 
Tout m'a été remis par mon Père, et nul ne connaît le Fils si ce n'est le Père, et nul ne connaît le 
Père si ce n'est le Fils, et celui à qui le Fils veut bien le révéler. (Mt 1,27) 
 
C’est jusqu'à Dieu que Jésus veut élever la pensée de celui qui vient à lui. Mais après lui avoir 
indiqué le but vers lequel il faut tendre, il lui indique les moyens d’y parvenir. 
 
 



‐ « Tu connais les commandements... » (Mc 10,19) 

 Un midrash du Livre du Lévitique à propos de Lv 22 [31] « Vous garderez mes commandements 
et les mettrez en pratique. Je suis YHWH » : 
« Ce texte signifie qu’il faut étudier la Loi pour la vivre et non pas l’étudier sans la vivre. Celui 
qui l’étudie sans la vivre, mieux vaudrait pour lui n’être pas né » (Sifra lev 26.3) 
« Celui qui étudie la Loi accomplit un commandement. Celui qui l’étudie et la garde accomplit 
deux commandements. Celui qui l’étudie, la garde et la vit, a atteint le sommet »; (Sifre DT 48) 
 
« Enseignezles à vos fils, et répétezlesleur, aussi bien assis dans ta maison que marchant sur la 
route, couché aussi bien que debout. »  (Lv 11[19) 
 
« Enseigner »… a pour racine « shama » qui signifie aussi répéter. La racine du mot dent est 
Shen.  La Parole doit être mâchée avec les dents pour être rendue assimilable.  La manne est le 
symbole de la Parole. 
  
Origène  écrit  dans  l'Homélie  sur  l'Exode:  « Cette manne  prend  dans  la  bouche  de  chacun  la 
saveur qu'il désire. Ecoute  le Seigneur dire à  ceux qui  s'approchent de  lui:  « Qu'il  t'advienne 
selon ta foi ! » 
Toi  de même,  si  tu  reçois  la Parole de Dieu prêchée  à  l'Eglise en  toute  foi  et  dévotion,  cette 
parole deviendra pour toi ce que tu souhaites. Es‐tu dans l'épreuve, elle te console... Te réjouis‐
tu de l'espérance future, elle met le comble à ta joie... Es‐tu irrité, elle t'apaise... Souffres‐tu, elle 
te guérit... Es‐tu accablé par la pauvreté, elle te réconforte. Ainsi la manne de la Parole de Dieu 
prend dans ta bouche la saveur que tu veux.... »  
 
Le verbe « enseigner »  a aussi une autre racine : shanna «  qui veut dire « aiguisée » : « Que la 
Parole  soit  aiguisée  en  toi...  tout  prête  à  jaillir  si  quelqu'un  te  le  demande... »  (Tradition 
rabbinique) 
 
« Vivante,  en  effet,  est  la  parole  de  Dieu,  efficace  et  plus  incisive  qu'aucun  glaive  à  deux 
tranchants, elle pénètre jusqu'au point de division de l'âme et de l'esprit, des articulations et des 
moelles, elle peut juger les sentiments et les pensée du cœur. »  (Hb 4,12) 
 

La Parole de Dieu se révèle  
aux coeurs humbles et pauvres. 

 
Dans  l'Ecriture  la  Loi  est  comparée  à  l'eau,  si  vitale  en  Israël  et  dans  tout  l'Orient.  L'eau  est 
synonyme de vie. En Orient, l'eau est conservée dans des jarres de pierre, non dans des vases 
d'or ou d'argent? De même, pour que la Loi nous révèle son contenu, nous devons consentir à 
notre condition d'hommes, de femmes, de « terreux ».  
 
Avoir un coeur de pauvre, être un pauvre de YHWH pour s'approcher du mystère de l'Ecriture, 
pour écouter la Parole.... Rabbi Hanina Bar Idi écrit: «  Pourquoi les paroles de la Loi sont‐elles 
comparées à l'eau comme il écrit: «  Que celui qui a soif vienne boire » (Is 55.1) C'est pour nous 
enseigner  que  comme  les  eaux quittent  un  endroit  élevé pour descendre  en un  endroit  plus 
bas, de même les paroles de la Loi ne demeurent qu'avec ceux qui ont l'esprit humble » 
 
 


